

第98回

卒業式を挙行

日本歯科大学新聞

学士(歯学)の学位記を授与される卒業生代表(生命歯学部)



歯科医学の現状と未来を語る中原学長(新潟生命歯学部)

東京短期大学
は、三月十八日の午前十時より生命歯学部富士見ホールにおいて挙行された。まず第三十六回歯科衛生学科卒業生五十八名と、

東京短期大学
が先輩を送る送辞述べた。

お口爽やかに!そして健康に
—さわやかな息は歯科定期健診から—

八重垣 健 著
B5版 48頁
定価3,675円(本体3,500円+税)
わかば出版

患者さんにとって口臭治療は、口の中の改善にとどまりません。それは、健康増進につながります。自己管理と歯科定期健診を繋ければ、豊かな人生を送れます。対人関係に自信が持て、精神的にも肉体的にも健康になる事ができるのです。本書をご利用いただいて、患者さんの意識を改革し、歯科定期健診の大切さを理解してもらえば、受診率も向上し経営の安定化にも繋がります。待合室には是非!

デンタルブックセンター 株式会社 シエン社 TEL:03-3816-7818 FAX:03-3818-0837 http://www.shien.co.jp

第46回大学院修了式を併催
生命歯学部

日本歯科大学第九十八回卒業式(学位記授与式)は、三月中旬両学部において挙行し、一九五名の学士(歯学)を送りだした。あわせて日本歯科大学大学院第四十六回修了式が催され、十四名の博士(歯学)に学位記が授与された。また、東京短期大学と新潟短期大学の卒業式も挙行された。

鈴木洋一庶務部長が開式を宣した。まずクラス主任の高森等教授より、平成二十年度卒業生一二二名の氏名が呼びあげられ、片桐飛鳥さんが代表して、中原泉学長より采

えある卒業の証として学位記を授与された。つづけて学術優秀賞十五名、勤勉賞九名、精勤賞十五名、学術奨励賞八名、臨床実習優秀賞三名に対し賞状等が授与された。

ついで大学院生命歯学研究科委員の古西清司教授より、生命歯学研究科博士課程修了生十名の氏名が呼びあげられ、一人一名が呼びあげられ、一人

つづけて在学生を代表して第五学年の岡田真由子さんが先輩を送る送辞を述べ、卒業生を代表して海老澤俊一君修了生を代表して戸來真由美さんが答辞を述べた。

ついで大学院新潟生命歯学研究科修了生四名の氏名が呼びあげられ、一人ひとりに研究の成果を証する博士(歯学)の学位記が授与された。

ついで第三十八回歯科技工士(歯科衛生学)と短期大学士(歯科技工)の学位記が授与された。

新潟短期大学は、三月二十日午前十一時より、新潟生命歯学部

三月中旬両学部において挙行し、一九五名の学士(歯学)を送りだした。あわせて日本歯科大学大学院第四十六回修了式が催され、十四名の博士(歯学)に学位記が授与された。また、東京短期大学と新潟短期大学の卒業式も挙行された。

鈴木洋一庶務部長が開式を宣した。まずクラス主任の高森等教授より、平成二十年度卒業生一二二名の氏名が呼びあげられ、八木瑞希さんが代表して、中原學長より采

えある卒業の証として学位記を授与された。つづけて学術優秀賞十五名、勤勉賞九名、精勤賞十五名、学術奨励賞八名、臨床実習優秀賞三名に対し賞状等が授与された。

ついで在学生を代表して第五学年の岡田真由子さんが先輩を送る送辞を述べ、卒業生を代表して海老澤俊一君修了生を代表して戸來真由美さんが答辞を述べた。

ついで大学院新潟生命歯学研究科修了生四名の氏名が呼びあげられ、一人ひとりに研究の成果を証する博士(歯学)の学位記が授与された。

新潟短期大学は、三月二十日午前十一時より、新潟生命歯学部

**卒業証書No.一九五四号に
両学部195名が卒立つ**

東京千代田区富士見日本歯科大学新聞会
発行兼人 中原 泉
編集発行人 偶数月末日
編集室 1部 10円
(元951-8580)
新潟市中央区浜浦町1-8
025 (267) 1500



本学のシンボルマーク

中医協歯科専門委員に 住友雅人生命歯学部長

新潟生命歯学部の部は
三月二十四日に新潟生命
学部講堂において、大
学院第四十六回卒業式を
開催して挙行された。定
事務部長の司会により開
式が宣せられた。

はじめにクラス主任の
山口晃教授より、平成二
十年度卒業生七十三名の
氏名が呼びあげられ、八
木瑞希さんが代表して、
中原學長より采えある卒
業の証として学位記を授
与された。

つづけて学術優秀賞六
名、勤勉賞九名、精勤賞
十名、学術奨励賞八名、
臨床実習優秀賞三名に對
し賞状等が授与された。

ついで各学科の代表に
して、第五学年の岡田真由
子さんが先輩を送る送辞を
述べ、卒業生を代表して海
老澤俊一君修了生を代表
して戸來真由美さんが答
辞を述べた。

ついで第三十八回歯科
技工士(歯科衛生学)と
短期大学士(歯科技工)の
学位記が授与された。

大学認証評価で認定される

同評価機構の調査報告
書は公表されるが、本学

本学は、財団法人日本
高等教育評価機構の平成
二十年度大学機関別認証
評価を受審していたが、

認定証が交付された。
同評価機構が定める大学
は建学の精神と大学の使
命・目的のもとに、教育・
研究活動が実施されてい
ることが高く評価された。

JHEE
認定証
Certificate of Accreditation

日本歯科大学院
THE NIPPON DENTAL UNIVERSITY

本大学は平成20年度大学機関別認証評価を受け、本評価通過が
走る大学評議標準を満たしていることを認定する。

This is to certify that the above university has demonstrated satisfactory
compliance with the standards of the Japanese Society for Higher
Education Evaluation.

平成20年度大学機関別認証評価の結果、本評価通過が
走る大学評議標準を満たしていることを認定する。

主幹者、日本歯科大学院
院長 兼 本学長
Shinjiro Nakamura
President
Shinjiro Nakamura

評価機構から交付された認定証

新潟生命歯学研究科長
下村浩巳

本学から旅立つ諸君に二つのことをお話ししたい。研究や発明において独創性が最も重要なことは誰もが認めている。少し古いデータだが、七百名のアメリカの発明家に、性質が必要かを質問した結果がある。八十パーセントの発明者が努力と回答し、次いで創造力、知的記憶力、事務的能力等が続く。つまり発明者は努力の賜物であるといふことだ。私たち日本人は努力という言葉を好んで使い、大相撲で出た不撓不屈、堅忍不拔、忍耐、勤勉などその時々に使用している。

GFPリグリーン・フォト東京短期大学卒業告辞

小口春久 東京短期大学学長

諸君が主役として活躍する二十一世紀は、困難な問題が山積するものと懸念されている。これらを解決するには本短期大学で学んだことを思い起し、今後の活用をよく考え、即実行に移していく。これらの時代は学歴ではなくてはならない。これからこの時代は学習社会ではなく、何を身につけた

かが厳しく問われる。諸君は掛けがえのない若い日々を都心には珍しい自然環境に恵まれた学舎と人間性溢れる、情緒豊かな教職員のもとで学んだ、生えるであろう。本日記念すべき日にあたり、私は先人の言葉を送りたい。ルソーはエミールの中では、「人生は短い。なんて速やかに我々の地上を過ぎていく。人生は時間がないと思われている。人生の最初の四分の一はその使い道もわからないいううちに過ぎ去る。多忙な人間ほ

うか。感謝される社会の中にいることを是非とも命を開拓していくことを心から希望して、はむけの言葉とする。

基礎的学力が違っているためにその経験の内容も違ってくる。

経験の内容が基礎的知識であり、経験の仕方とは経験の生かし方、あるいは知識を足場としての考え方のことだろう。下村脩先生の場合で見る正教授の研究室でウミホタルからルシフェリンという蛍光化合物の精製単離に成功し、特に蛍光を発するためにはカルシウムイオンが必須であるとたという。

新しいものをつくり出そうする場合、無意識のうちに正しい選択をする力が働く、すなわち感じられる力が必要だと、その他の多様な要素が求められるが、君たちにとつては努力と基礎的知識のバラ

ンスが最も重要な。つまり努力して基礎的学力をつけることが、いろいろな事柄に結びつく可能性に繋がる。基礎的学力を高め、諸君が生み出す様々

なことが、今後の歯科界の発展のために役立つことをから願っている。卒業生および博士課程修了者をはじめ、より多くの時間を使い、より多くの時間

をもつ。改めて人生の時間を作り、時間を使おうではないか。そして人の心に種を有効に使おうではな

いたい。

君たちの未来は明るく、洋々たるものがある。二十一世紀に活躍する諸君たちがみな医療者として国家資格を持つことだ。一生懸命仕事をすることは、患者さん、日本国民から尊敬される職種についているといふことだ。一生懸命仕事をすることで生活の糧が得られ、感謝の言葉も得られる。君たちは学びの場を

新潟短期大学卒業告辞

下岡正八 東京短期大学学長

諸君が卒立つたあとに新しい知識を吸収したいと思うとき、新潟短期大学で研修できる準備を着々と進めている。そのときは、大いに利用してもらいたい。わが国の教育は、知識は吸収するもの、技術は理解するもの、という理念で行われている。また、医学教育ではその主流が機械論、つまり病気は人間という機械の壊れた部品を修理する、交換するということで教育を行っている。しかしこれは全くの誤りだ。

知識というのは何か目標、目的をもつてそれをなしあげるための手段であり、使えない知識を幾ら持っていても何の意味もない。また技術は頭で理解するのではなく体が

ベルンシュタインは、技

祝辞

小倉英夫新潟生命歯学部長

現在日本を含めた世界の国で大きな不況が起っている。四年制大

学の卒業生の中には、かなり多くの人たちが就職浪人になると聞いている。それに比べて短期大学の卒業生は進路や就職が

本学の建学の精神、自立という言葉をさらにおかれては、ミステークとスリップがあるが、スリップと人間にはフィードバックというのできない。人間のヒューマンエラーに

いうのは、新たな行為を達していく。これが個性

井上公秀著 ■四六判・160頁 ■定価1,680円 (本体1,600円+税) ISBN978-4-903553-20-7

医学情報社 <http://www.dentaltoday.co.jp>
T113-033 東京都文京区本郷1-4-6 TEL03-5684-6811 FAX03-5684-6312

